
議会運営委員会協議結果  

日時：令和２年５月７日（木） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時１６分 

場所：全員協議会室 

 

 

１．第３回半田市議会臨時会について 

 （１）会期について 

     ５月１３日（水）～５月１４日（木） ２日間 

【関正樹議事課長】会期は５月１３日（水）から１４日（木）の２日間で実施し、新型コロナウイルス感染症 

対策として、委員会審査は初日１０時３０分より総務委員会、午後１時より文教厚生委員 

会、午後３時より建設産業委員会を開催し、委員会審査終了後議会運営委員会を開催しま 

す。２日目は委員長報告から採決、常任委員会の中間報告、特別委員会の報告の後、役員 

選を行う日程案としていますので、これでよろしいかご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】課長の説明のとおりの日程でよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 （２）付議事件及び委員会付託について 

【関正樹議事課長】付議事件、付託委員会は、別紙資料に記載のとおりです。また、５月１３日（水）の本会 

議中に行う委員会審査は、全員協議会室で開催するとしてよろしいか、ご協議をお願いし 

ます。 

【渡辺昭司委員長】課長の説明のとおりとしてよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 （３）討論の通告締切りについて 

     ５月１３日（水）委員会審査終了１０分後 

【関正樹議事課長】討論の通告締切りは、５月１３日（水）建設産業委員会の委員会審査終了１０分後として 

よろしいか、ご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】課長の説明のとおりとしてよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 （４）常任委員会の中間報告について 

総務委員会 

【関正樹議事課長】常任委員会の中間報告は、総務委員会の報告になりますので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】総務委員会から中間報告がありますのでお願いします。 

 

 （５）特別委員会の報告について 

公共施設のあり方調査特別委員会 

中小企業振興調査特別委員会 

【関正樹議事課長】特別委員会の報告は、公共施設のあり方調査特別委員会、中小企業振興調査特別委員会の 

報告を実施することとし、報告後には議長発議で委員会の廃止になりますので、よろしく 

お願いします。 

【渡辺昭司委員長】２つの特別委員会から報告があり例年どおり廃止になりますのでお願いします。 

 



２．議会運営に関する事項について 

（１）正副議長、議会選出監査委員について 

【渡辺昭司委員長】正副議長及び議会選出監査委員について、各会派の希望を確認させていただきたいと思い 

ますのでお願いします。 

【久世孝宏委員】創造みらい半田は、正副議長及び議会選出監査委員を希望します。 

【山田清一委員】公明党は、希望しません。 

【小出義一委員】志民ネットは、議会選出監査委員を希望します。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、希望しません。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は、正副議長及び議会選出監査委員を希望します。 

【渡辺昭司委員長】創造みらい半田が３役を希望、志民ネットが議会選出監査委員を希望、維新・半田市民の 

会が３役を希望されるということです。（２）から（８）までについて、３役が決まらな 

いと委員長副委員長等が決めれないということですので、そちらの議題については人数の 

割振だけを本日決めたいと思います。正副議長に関しては重複していますので議場での投 

票になり、５月１１日（月）に所信表明の会を開催することも決定となります。議会選出 

監査委員の調整については、正副議長が決まった後の議会運営委員会にさせていただきた 

いと思いますがよろしかったでしょうか。 

了承 

 

（２）常任委員会の構成について 

【渡辺昭司委員長】常任委員会の構成について、総務委員会が８名、文教厚生委員会、建設産業委員会が７名 

ということで、公明党と維新・半田市民の会は３名ですので各委員会１名ずつでよろし 

かったでしょうか。 

了承 

【渡辺昭司委員長】２名会派の志民ネットと自民クラブの希望を確認させていただきます。 

【小出義一委員】志民ネットは、総務委員会と建設産業委員会を希望します。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、文教厚生委員会と建設産業委員会を希望します。 

【久世孝宏委員】創造みらい半田は、総務委員会と文教厚生委員会を４名、建設産業委員会を３名希望します。 

【渡辺昭司委員長】各会派は希望どおりとし、その結果無所属は総務委員会となりますが、よろしかったで 

しょうか。 

了承 

 

（３）議会運営委員会の構成について 

【渡辺昭司委員長】議会運営委員会の構成について、３名以上の会派から３名ごとに 1名選出、委員長選出会 

派は別に１名選出することになります。２名会派については、昨年同様新しい議長に推薦 

をいただいて、議長推薦枠として選出していただくことになると思いますのでお願いしま 

す。 

 【中川健一委員】２名会派は毎回議長推薦枠となりますが、昔に比べると議員定数が２２名まで減っています 

ので、２名会派の議長推薦枠をなくし２名会派からも１名選出してはどうかと思います。今 

すぐにという訳ではありませんが１度検討をお願いします。 

 【久世孝宏委員】会派での調整もありますので、６月１日（月）の議会運営委員会までに会派の意見をまとめ 

てきたいと思います。 

 【渡辺昭司委員長】今年は同様のルールで行い、変更するかどうかは６月１日（月）議会運営委員会で協議す 

るということでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

 



（４）政治倫理審査会の構成について 

【渡辺昭司委員長】各会派から 1名、３名以上の会派は３名毎に１名、委員長選出会派は別に１名選出するこ 

とになっていますので、どなたが出られるか各会派で確認をしておいてください。 

 

（５）政策調査研究プロジェクトの構成について 

【渡辺昭司委員長】各会派から１名、座長選出会派は別に１名選出することになっていますので、どなたが出 

られるか各会派で確認をしておいてください。 

 

（６）市議会広報委員会、広聴委員会、交流企画委員会の構成について 

【渡辺昭司委員長】３役を除いた中での構成になりますので、どなたがどの委員会に出られるか各会派で確認 

をしておいてください。 

【中川健一委員】来年度もこのままの委員会で行っていくのか、広報委員会の実態は議会だよりの編集委員会 

であり、広報委員会という名称を議会だより編集員会に変更するのか、広報委員会として行 

うのであればホームページはどうするのか、どの委員会が所管するのか、そういったことも 

踏まえて決めないと意味がないと思います。 

【渡辺昭司委員長】議会のホームページをどうするのかこれまで議論してきて、来年の議会運営委員会で協議 

する話になっていたと思います。今の段階で結論が出ていない状況ですので、これまでの 

構成の内容で決めていくしかないと思います。 

【中川健一委員】来年に何か会議体を作って、分担とか役割を見直すと決定しているということですか。 

【渡辺昭司委員長】ＩＣＴ化推進やホームページの見直しについては、来年度への申し送りとなっています。 

【関正樹議事課長】補足ですが、ホームページの見直しについては、これまでの議会運営委員会で来年度プロ 

ジェクトチームを作るなど検討していこうという合意が皆さんに得られていますので、来 

年度の検討事項になっています。 

 

（７）政務活動費管理委員会の構成について 

【渡辺昭司委員長】３名以上の会派から１名、委員長選出会派は別に１名選出することになります。２名会派 

については、昨年同様新しい議長に推薦をいただいて、議長推薦枠として選出していただ 

くことになると思いますのでお願いします。 

 

（８）議会選出組合議会議員の交代について 

【渡辺昭司委員長】常任委員会の枠と会派の枠がありますので、正副議長決定後の議会運営委員会で決めます 

ので、どなたが出られるか各会派で確認をしておいてください。 

 

 【渡辺昭司委員長】（２）から（８）までは３役決定後各割振を行います。各会派の皆さんには、委員長と座 

長のポストが沢山ありますので、各会派１つ以上は役割として分担していただきたい、２ 

期以上の方は１つはやらないといけないような数になりますのでご協力をお願いしたいと 

思いますがよろしかったでしょうか。 

了承 

 

３．ＩＣＴ化推進プロジェクトについて 

【渡辺昭司委員長】ＩＣＴ化推進プロジェクトより提案のありました、原則３か年に計上していく中で内容を 

協議していくという合意形成について、維新・半田市民の会が会派の意見を聞きたいとい 

うことでしたのでお願いします。 

【中川健一委員】３か年の予算化は賛成です。こういう状況ですので、優先順位は変わってくるかもしれませ 

んが、ＩＣＴ化推進に合意します。 

【沢田清副議長】ありがとうございました。こういった状況ですが、ＩＣＴ化推進プロジェクトは進めていき 



たいと思います。前回電子採決にいくらかかるとかいくつか質問がありましたが、本会議の 

ライブ中継にいくらかかる費用についてはまだ見積が出てきていませんが、電子採決システ 

ムはサイドブックスでは約４０万円の見積が出てきています。全体的なイニシャルコストは 

約４００万円、ランニングコストが改めて計算すると約４３０万円です。これに本会議のラ 

イブ中継がプラスされます。コロナウイルスの関係で各所でインターネット会議が行われて 

いますが、ＩＣＴ化が推進すると出来ると思いますのでよろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】内容についてはＩＣＴ化推進プロジェクトで進めていただく中で定期的にご提示いただく 

ことになります。 

【中川健一委員】電子採決システムに関しては、あまり費用がかかるようなら削る検討をしてもいいと思いま 

す。 

【沢田清副議長】最初から入れなくても後から入れることも可能ですが、あると便利なものです。市民から見 

てもひと目で採決わかるので入れてもいいかと思います。今後ＩＣＴ化推進プロジェクトで 

検討していきたいと思います。 

【石川英之議長】採決に関しては、事務局と議長で毎回総出で誰の手が上がっているか確認している状況です。 

議長席が低いのが原因ですが、非常に見苦しいと感じていますので、出来ることなら導入し 

ていただきたいと思います。 

【渡辺昭司委員長】これから３か年で予算化していく中で、ＩＣＴ化推進プロジェクトで検討していただくこ 

とになると思います。最終的には議会運営委員会に報告していただいて判断していくこと 

になると思いますのでよろしくお願いします。 

 

４．全員協議会について 

【渡辺昭司委員長】全員協議会については、新型コロナウイルス感染症の拡大が収束するまでの間、当面の措 

置として、原則開催せずメールで資料の配付、質疑、回答を行い、議員間の情報共有を図 

ることとしていましたが、前回の議会運営委員会で、中川健一委員より開催してはどうか 

という提案がありましたので、再度各会派のご意見を伺います。 

【山田清一委員】公明党は、どこかのタイミングでは開催することに戻さないといけないと思いますが、緊急 

事態宣言が継続している現時点ではそのままで良いと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは、それぞれがやれることを努力している中で、議会としてやれることと思うの 

で、現時点ではそのままで良いと思います。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、後１月後には普通に開催できるようになると思いますので、現状で問題ない 

と思います。議会ＢＣＰの解除をいつにするかで、自ずと決まってくると思います。 

 【澤田勝委員】全員協議会をメール等で行うよう判断した時よりも状況は悪くなっているので、しばらくは今 

までどおりで良いと思います。 

 【渡辺昭司委員長】維新・半田市民の会以外は、現状のままで非常事態宣言が解除された時に改めて判断する 

ということですね。 

【中川健一委員】我々が作った議会ＢＣＰの規定には、ＢＣＰになったら全員協議会を開催しないという項目 

は無く、唯一あるのは質問を事務局で一元化して全体で情報を共有化することです。特例で 

全員協議会をメール等で行うように決めただけで、やらないという規定は元々無いので、も 

しも全員協議会を今後も行わないとするなら、議会基本条例でルール化を明確にするなりし 

たうえで行うべきと考えます。３密にならないような工夫をして通常通り開催すべきと思い 

ます。 

【渡辺昭司委員長】全てのことが記載されていない中で議会運営委員会で決めた事です。今回改めて全員協議 

会を開催するか皆さんに協議していただきましたが、現状のままでということが皆さんの 

意見です。 

【中川健一委員】全員協議会をやらないということを多数決で決めることができるのですか。 

【石川英之議長】多数決の話になってくると、３月の議会運営委員会で全会一致で全員協議会を開催しないと 



決めましたので、開催するとするなら全会一致で開催すると決まらなければ開催できないと 

思います。 

【渡辺昭司委員長】全員協議会を開催するならば、今回全会一致にならないとできないと思います。 

【中川健一委員】そこの議論が違うと思います。全会一致で開催しないと決めたので、維新・半田市民の会は 

その全会一致に乗れないということです。全会一致が崩れた訳ですので、開催しないといけ 

ないというのが妥当な判断だと思います。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【渡辺昭司委員長】維新・半田市民の会を除く４会派は現状のままでということでしたので全員協議会は開催 

しませんが、今後状況が変わったら改めて協議するということでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

５．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

５月１１日（月）午前１０時００分    全員協議会室 

    ５月１１日（月）所信表明の会終了後   全員協議会室 

    ５月１３日（水）委員会審査終了１５分後 全員協議会室 

    ５月２０日（水）午前１０時００分    全員協議会室 

【関正樹議事課長】議会運営委員会の開催については記載のとおりですが、５月１１日（月）所信表明の会終 

了後の議会運営委員会は、５月１４日（木）本会議で正副議長が決まった後に変更となり 

ます。５月２０日（水）は、審議会等各種委員の選出についてなどを議題として開催しま 

すので、よろしくお願いします。 

 【渡辺昭司委員長】課長の説明のとおりですが、５月１１日（月）が１４日（木）に変更していますのでお願 

いします。 

 

 （２）全員協議会について 

【関正樹議事課長】５月７日（火）に予定していました全員協議会室については、資料等を配付、メールで質 

疑をすることで、開催しませんのでよろしくお願いします。 

 

（３）所信表明の会の開催について 

   ５月１１日（月）午前１０時からの議運終了後 全員協議会室 

【関正樹議事課長】記載の日程で行いますので、各会派の皆さんに周知をお願いします。 

 

（４）６月議会の予定について 

    ・６月定例会   ６月９日（火）～６月１９日（金） １１日間 

    ・議会運営委員会 ６月１日（月）午前１０時００分 

    ・全員協議会   ６月１日（月）午後  １時３０分 

【関正樹議事課長】記載の日程を予定しています。また、一般質問通告受付期間は、５月２７日（水）午前９ 

時から午後３時を予定していますのでよろしくお願いします。全員協議会については、新 

型コロナウイルス感染症の関係で開催しない可能性がありますが、開催するとするとこの 

日程になりますのでよろしくお願いします。 

 

（５）５月臨時会後の日程（予定）について 

    ・委員長連絡会議 ５月２０日（水） 午後１時００分 全員協議会室 

・常任委員会の初寄り ５月２１日（木）、２２日（金）、２５日（月） 

【関正樹議事課長】５月臨時会後に日程としては、５月２０日（水）午前１０時から議会運営委員会を開催し、 



午後１時から委員長連絡会議を開催します。委員長連絡会議の議題は視察の費用弁償額な 

どになります。また、常任委員会の初寄りは、５月２１日（木）２２日（金）２５日 

（月）を予定していますので、よろしくお願いします。 

 【渡辺昭司委員長】課長の説明のとおりですので、日程の調整をお願いします。 

 

（６）議員慶弔会計収支報告について 

【関正樹議事課長】令和元年度の議員慶弔会計収支報告は別紙資料のとおりとなります。支出は中川健一議員 

のご不幸と竹内功治議員のお見舞いになりますのでよろしくお願いします。 

 

 （７）その他 

【石川英之議長】数点お願いとご協議をお願いします。１点目は、昨今テレビや新聞等で議員報酬について報 

道がされています。半田市においても市長副市長教育長の報酬削減が６月定例会で上程され 

る予定です。半田市議会として報酬削減にどう対応していくか皆さまからご意見をいただき 

たいと思います。２点目は、この連休中にも半田市内で４人目５人目の陽性者が出るなどし 

ており、新型コロナウイルス感染症の対応として６月定例会の一般質問について、これまで 

どおり行うのか、人数制限をするのか、質問時間を制限するのか、一般質問を行わないとす 

るのか、その他の対応を考えるのか、ご協議をお願いします。３点目は、本会議の出席につ 

いて、これまでどおり行うのか、採決以外の議事については、定足数に留意しつつ各会派に 

おいて出席議員を調整するのか、その他の対応を考えるのか、ご協議をお願いします。４点 

目は、お願いになりますが、一般質問の内容も同じ部所に集中しないよう会派の中だけでも 

調整していただきたいと思います。 

 【関正樹議事課長】県内市議会の５月１日現在の新型コロナウイルス感染症に対する当面の議会運営について 

調査したものの取りまとめがありますので、議会運営委員会終了後メールで送付しますの 

で、参考としてください。 

 【渡辺昭司委員長】議員報酬については、常滑市や東海市は代表者会議を開いて全会一致で合意形成が取れて 

６月定例会で行うようです。 

 【石川英之議長】半田市議会ではまだ話し合いも行われていませんので、１度皆さんで協議していただきたく 

提案させていただきました。今この場で協議していただかなくても結構ですのでよろしくお 

願いします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【渡辺昭司委員長】議長の提案については、５月２０日（水）の議会運営委員会で各会派の答えをいただくこ 

とでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

【中川健一委員】議会ＢＣＰのことですが、規定を見てみると後期という段階が発災後１週間となっています。 

３月上旬から発動されていてもう２か月経過しています。もう議会ＢＣＰという状況ではな 

いと思います。これ自体が新しい状況ということで対応していかないと思いますので、議会 

ＢＣＰの終了をお願いしたいと思います。 

【石川英之議長】ＢＣＰという言葉自体が業務継続計画なので、話がずれてしまうことがあると思います。今 

回は感染症対策として議会が市役所の職員の仕事を邪魔しないようにすることも含めて議会 

ＢＣＰがありましたので使用したものです。大規模な地震などであれば１週間２週間と時間 

が経てば周りの状況が良くなってくるものですので初期中期後期となってきますが、感染症 

対策となりますとまだまだこれから増えていく、私はまだ中期に達していないと思っていま 

すので、何週間後だからということはないと思いますので、是非継続していただきたい、私 

の任期の間は継続したいと思いますのでお願いします。 



【中川健一委員】担当課に問い合わせもできない、メールを通じて質問をしても回答が遅い。我々は議会本来 

の仕事ができるよう戻していかないと行けないと思います。市が色々な対策を出しています 

が、現場が分からなければ対案も出せないので、議会ＢＣＰを継続するかどうか議会運営委 

員会で協議していただきたいと思います。 

【石川英之議長】基本的には半田市の災害対策本部が立ち上がった時に議会ＢＣＰが発動されますので、半田 

市のコロナウイルス感染症対策本部が解除されるまでは継続していくのが普通の考えだと思 

います。 

【渡辺昭司委員長】議会ＢＣＰを継続についても、５月２０日（水）の議会運営委員会で会派として継続する 

かどうかのご意見を伺うことでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

【関正樹議事課長】１０月末までの期間、クールビズとなりますので、よろしくお願いします。 

 

【渡辺昭司委員長】その他になにかありませんか。 

          なし 


